

**Entrevista a Mauricio Huesca sobre elección del Presupuesto Participativo 2022
(2022-04-29), 102.5 Noticias MVS, Noticias MVS con Juan Manuel Jiménez, Juan Manuel Jiménez, (Entrevista) - 05:47:00, Duración: 00:05:16**

JUAN MANUEL JIMÉNEZ, CONDUCTOR: Este fin de semana será la elección del presupuesto participativo. Mauricio Huesca, consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México, un placer saludarlo consejero, cómo está.

MAURICIO HUESCA, CONSEJERO IECM: Muy querido Juan Manuel, encantado de estar contigo en este programa de MVS Noticias y siempre a la orden, querido amigo, muy bien, muchas gracias.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Consejero, ya están listos en el Instituto Electoral de la Ciudad de México para esta consulta de presupuesto participativo.

MAURICIO HUESCA: Estamos ya con toda la mesa puesta para esperar a toda la ciudad capital para que venga a enchular sus colonias, estamos con una mesa puesta de cerca de 12 mil proyectos que se registraron en este año y estamos hablando que estos 12 mil proyectos que serán votados representarán el ejercicio del gasto de cerca de mil 600 millones de pesos para todas las mil 800 colonias, pueblos y barrios originarios de nuestra ciudad capital.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: A ver, para que comprenda la gente bien, consejero, si me lo permite, hagamos otro breve resumen para que sepa la audiencia qué es lo que van a estar haciendo el próximo domingo, si es que deciden votar por algún proyecto. Muchas personas lo que hicieron fue presentar proyectos con cosas que les gustaría modificar en sus colonias, las aceptó el Instituto de la Ciudad de México estas propuestas y lo que se va a estar realizando este primero de mayo es votar por alguna de estas propuestas que son divididas, dichas propuestas, por cada colonia de la Ciudad de México, es correcto, consejero.

MAURICIO HUESCA: Efectivamente, no lo pudiste haber dicho mejor que yo.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Entonces el próximo domingo cuando vayamos a las urnas qué tenemos que hacer como ciudadanos, consejero.

MAURICIO HUESCA: Mira, la recomendación del Instituto es dos cosas, primero que se meta en el portal del Instituto, www.iecm.mx, porque ahí podrán identificar dos situaciones muy importantes, uno, en dónde les va a tocar votar, cada una de las colonias tiene una mesa receptora de opinión y para que sea fácil y no anden batallando de dónde les toca opinar, les recomendamos que se metan, les va a pedir su credencial para votar, la sección electoral, que viene muy claramente, y una vez que lleguen a la mesa receptora de opinión lo que estamos también recomendando es que previamente hayan buscado también en el portal institucional del Instituto justamente cuáles son los proyectos de presupuesto participativo registrados para su colonia en concreto, hay colonias que tienen dos, tres, ocho, hay otras colonias que tienen hasta 56 proyectos, entonces es muy importante que lleguen con la información ya digerida, pero si no es el caso, en el momento en el que lleguen a la casilla también encontrarán unas pancartas de tamaño considerable para que vean cuáles son los proyectos, cómo se denominan, en qué consisten esos proyectos, y los van a ver que están identificados con una numeralia del

uno a los proyectos que haya registrados y de esta manera puedan decidir dentro de todo el universo de proyectos que tienen en sus colonias cuál es el que mejor conviene.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: De acuerdo, entonces para que quede muy claro, yo voy a mi casilla, que la puede encontrar visitando la página de Internet del Instituto Electoral de la Ciudad de México, checo dónde está mi casilla, checo el proyecto que me interesa, por el cual me gustaría votar, y únicamente votaría por uno de esos proyectos, correcto.

MAURICIO HUESCA: Efectivamente, solamente por un proyecto y ahí sí con mucho cuidado, para que todas las vecinas y vecinos tengan claro, si marcan más de un proyecto su voto se anulará, por eso es muy importante que solamente decidan uno y de esta medida marquen ese proyecto en la boleta.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Y consejero, ¿cuándo sabremos los resultados?

MAURICIO HUESCA: Los resultados los vamos a tener prácticamente ese día en la noche, pero los empezaremos a difundir el día siguiente, lunes dos de mayo empezaremos a difundir ya todos los resultados en el portal institucional del Instituto para que sepan cuál es el proyecto ganador, y en esa medida también ya podamos exigir a la alcaldía en todo lo que restará del año la intervención que haya ganado en nuestra colonia.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Y bueno, usted lo sabe, consejero, y se le informó al auditorio, hemos recorrido las calles de la Ciudad de México platicando con distintos vecinos que han participado en esto del presupuesto participativo, que seguramente usted lo conoce como el programa Enchula tu colonia y están emocionados, consejero, emocionados de formar parte de esta fiesta democrática.

MAURICIO HUESCA: Sin duda alguna, y lo más importante de la emoción es que fíjate que este ejercicio de presupuesto participativo es inédito en nuestra ciudad, no existe un concepto parecido en la República mexicana y aquí en la Ciudad de México cumplimos este año 10 años de llevar a cabo presupuesto participativo, 10 años engranando nuestros entornos, nuestras colonias, y también reconstruyendo el tejido social a través de la participación ciudadana en estos mecanismos de participación.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Y consejero, a partir de qué hora podemos ir a votar.

MAURICIO HUESCA: Estamos abiertos a partir de las nueve de la mañana y hasta las seis de la tarde estarán abiertas cerca de dos mil 460 mesas receptoras de opinión y de votación a lo largo y ancho de la Ciudad de México.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Bueno, pues ahí tiene toda la información. Consejero, siempre un placer platicar con usted y mucho éxito este domingo.

MAURICIO HUESCA: Muchas gracias querido Juanma, y un fuerte abrazo a ti también y a todo el auditorio que nos escucha también muchas gracias y a participar, a engranar nuestra colonia.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Muchísimas gracias, buen día. El consejero Mauricio Huesca, consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México. ¿Y usted irá a votar este domingo?IVS

En entrevista, Mauricio Huesca, Presidente de Comisión de Organización del IECM, comentó que el presupuesto participativo conocido como Enchula tu colonia consiste en que se bloquea.

(2022-04-29), Canal 3 Imagen, De pisa y corre, Pamela Cerdeira, (Entrevista) - 08:46:57, Duración: 00:04:37

ALFONSO VERA, CONDUCTOR: Este domingo se va a llevar a cabo la Consulta de Presupuesto Participativo 2022 “Enchula tu colonia”, y para explicarnos de qué va nos acompaña Mauricio Huesca Rodríguez, él es Consejero y Presidente de la Comisión de Organización del Instituto Electoral de la Ciudad de México. ¡Muy buenos días y gracias por venir!

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ, CONSEJERO DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO: ¡Querido Poncho, querida Pamela! Un placer estar con ustedes esta mañana! Y para platicar de este tema que me parece fundamental a 10 años del Presupuesto Participativo en la Ciudad de México.

ALFONSO VERA: Básicamente, ¿de qué se trata?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Este presupuesto participativo, también conocido como “Enchula tu colonia”, consiste en que se bloquea una parte del presupuesto de las alcaldías de modo tal que los alcaldes y alcaldesas no pueden disponer de ese dinero, pero la ciudadanía de las colonias, de las mil 800 colonias proponen proyectos, para este proceso tenemos cerca de 12 mil proyectos registrados, y a partir de eso compiten entre los mejores proyectos en cada una de las colonias.

Y el primero de mayo que es este domingo, a partir de las nueve y hasta las cinco de la tarde, vecinas y vecinos, apropiándose del espacio público, salen a opinar decidiendo cuál es el mejor proyecto para enchular su colonia.

PAMELA CERDEIRA, CONDUCTORA: Entonces, todos los proyectos que van a haber este domingo fueron proyectos que propusieron sus vecinos, el que tenga más votos es el que se va a hacer, ¿en cuánto tiempo se ejecuta el proyecto de ese presupuesto participativo?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Tienen todo el año fiscal para llevarla a cabo, la fecha límite es hasta el 31 de diciembre para entregar los proyectos, ya sea una pista de tartán, un gimnasio al aire, juegos infantiles y remodelación de un centro comunitario.

PAMELA CERDEIRA: ¿31 de diciembre de este mismo año?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: De este mismo año.

PAMELA CERDEIRA: ¡Muy bien!

ALFONSO VERA: ¿Y estos presupuestos son iguales para todas las colonias o de qué depende que tanto se designa?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Para este año tenemos mil 600 millones de pesos, que no es una cantidad menor, y cada colonia tiene presupuestos diferenciados a partir de diferentes condiciones, intensidad poblacional, índice de marginación, la colonia que

tiene menos es 680 mil pesos, pero la más son 7 millones de pesos, el promedio es que vaya entre un millón 200 y 2 millones 500 mil que cada colonia tiene para mejorar su entorno.

PAMELA CERDEIRA: ¿Cómo qué tipo de proyectos proponen los ciudadanos?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Traigo aquí un cartel que es una muestra de lo que encontrarán en la casilla, ¿por qué es muestra? Porque aquí van a ver identificado el nombre del proyecto y la descripción, y aquí, como ven, que es la colonia Coyoacán, traen temas de áreas verdes, captación de agua fluvial, calentadores solares, mantenimiento, entonces, ese tipo de proyectos son los que han estado registrando vecinas y vecinos.

PAMELA CERDEIRA: No solamente vamos a votar por presupuesto participativo, sino también va haber una consulta para niños, niñas y adolescentes.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Va a ser la Joya de la corona también porque tenemos ejercicios de alta escala, el Instituto de Educación Cívica, en lo que respecta a la Consulta de Niños, Niñas y Adolescentes, instalaremos cerca de 800 mesas receptoras de opinión, para que niñas y niños de entre 6 años, y hasta jóvenes de 17 años, salgan y participen respecto a cuáles son las ideas que tienen en su entorno, en sus colonias también.

ALFONSO VERA; Que ahí hay opciones interesantes, está juegos infantiles, está cámaras de vigilancias, servicios de limpia, botes de basura.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Estos conceptos no son invenciones del instituto, han sido reflejo de las anteriores consultas de Presupuesto Participativo que niñas y niños han votado, los tres principales en los ejercicios anteriores han sido: seguridad, áreas recreativas y áreas verdes.

PAMELA CERDEIRA: Vamos a hacer un ejercicio, de entrada, ¿cómo saben que va a estar su módulo para votar?

ALFONSO VERA: ¿Cómo nos enteramos a dónde tenemos que ir a votar?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Nosotros estamos invitando a la ciudadanía que visité el portal www.iecm.mx, para que identifique Cual es el lugar a donde van a tener que ir a votar

ALFONSO VERA: ¡Mas despacio por fa!

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: www.iecm.mx Te quedó un poco chica la casilla, pero está muy bien.:

PAMELA CERDEIRA: ¿Dónde tenemos que llevar nuestra credencial de elector?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Tenemos que llevar nuestro credencial para votar y a partir de eso se les va a recoger un poco la credencial para hacer la marcación, y se les va a entregar una boleta como está, muchas personas dicen que parece como bingo, y es que hay colonias que tienen hasta 56 proyectos registrados, por eso necesitamos de

ambas caras, anverso y reverso, no quiere decir que en todas las colonias va a ver ese número de proyectos.

PAMELA CERDEIRA: ¿Sólo puedes votar por uno?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Solo por uno, marcas así como “Poncho” se metió ahorita al cancel, a marcar en secreto.

ALFONSO VERA: ¿Los resultados cuándo lo vamos a conocer?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: El lunes 2 de mayo tenemos resultados en el portal institucional.

PAMELA CERDEIRA: ¡Muchísimas gracias por habernos acompañado! ¡Y no desaprovechen esta oportunidad para participar!

JZP

En entrevista, Mauricio Huesca, consejero del IECM, habló de la consulta para el presupuesto participativo.

Fecha: 2022-04-29 14:14:34
Medio: Heraldo TV
Autores: Jesús Martín Mendoza
Duración: 00:05:20

JESÚS MARTÍN MENDOZA, CONDUCTOR: Vamos a asuntos de noticias importantes que van a ocurrir durante este fin de semana. El próximo domingo, es decir, pasado mañana –esto es muy importante para los habitantes de la capital de la República– se realiza la consulta y votación del Presupuesto Participativo. Es decir, este recurso económico en el cual los vecinos decidimos para qué se va a invertir. Para conocer cómo votar, saludo a Mauricio Huesca, quien es Consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México, a quién agradezco mucho estos minutos de comunicación con el auditorio de El Heraldo Noticias. Gracias por estar con nosotros, Mauricio. Bienvenido, muy buenas tardes.

MAURICIO HUESCA, CONSEJERO DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO (IECM): Muy buenas tardes, querido Jesús Martín, encantado de estar con ustedes para platicar, como bien dices, cosas importantes que pasarán en nuestra gran ciudad este domingo 1º de mayo.

JESÚS MARTÍN MENDOZA: A ver, para empezar, ¿qué debemos entender por Presupuesto Participativo? Para las personas que por primera vez están escuchando el concepto, Mauricio.

MAURICIO HUESCA: Claro que sí. Pues, es un mecanismo de participación ciudadana, Martín, en el cual se bloquea un presupuesto de cada Alcaldía, estamos hablando del 3.75% de cada una de las alcaldías, que ese dinero no lo pueden utilizar alcaldes o alcaldesas a su voluntad, este dinero solamente está enfocado para proyectos específicos que vecinas y vecinos de cada una de las 1 mil 800 colonias que integran nuestra ciudad, puedan presentar proyectos en particular que mejoren su entorno, enclulen sus entornos o pueden ser actividades recreativas, deportivas o de otra naturaleza y que es una fuente de competencia entre los proyectos que presentan vecinas y vecinos en cada una de las colonias.

Y, de esta manera, el domingo 1º de mayo se votará por los proyectos que estarán sometidos a consideración de la ciudadanía, y aquel proyecto que tenga más votos, es el proyecto que tendrá la obligación la Alcaldía de ejecutar en cada una de las 1 mil 800 colonias.

JESÚS MARTÍN MENDOZA: A ver, ¿existe algún criterio para poder, de alguna manera, aceptar proyectos viables? Porque en el pasado me ha tocado ver cada proyecto, que la verdad no tiene ningún sentido y se convierte en dinero verdaderamente tirado a la basura. ¿Qué hay de los criterios para poder aceptar proyectos?

MAURICIO HUESCA: Efectivamente, antes de que llegue esta consulta el 1º de mayo, el instituto, junto con las alcaldías y unos órganos dictaminadores, que son personas multidisciplinarias, hacen un barrido o una suerte de filtrado de proyectos, de manera tal que aquellos proyectos que no tienen una viabilidad financiera, técnica, jurídica o material,

pues no se puedan llevar a cabo en la postulación de los proyectos. Este año tuvimos cerca de 18 mil propuestas de proyectos, de las cuales se barrió un filtrado de cerca de 6 mil y llegaron 12 mil proyectos, en los cuales ya tienen que ver con impacto ambiental, con temas de infraestructura o de otra naturaleza que pueden ser ejecutables en cada una de las colonias.

JESÚS MARTÍN MENDOZA: Correcto. ¿Cuántos proyectos se inscribieron, de lo que sabemos hasta este momento en la Ciudad de México?

MAURICIO HUESCA: Están inscritos 12 mil proyectos ya viables para poderse votar. Hay colonias que tienen algunos proyectos, como 3-4, hay otros que tienen hasta 56 proyectos. Entonces, hay mucha variedad de proyectos, hay temas de remodelación de camellones, remodelación de parques públicos, instalación de juegos infantiles, gimnasios al aire libre, pistas de tartán o algunos otros en relación con actividades recreativas o deportivas. Entonces, hay proyectos bien interesantes. Y la ciudadanía, ¿dónde puede conocerlos? En www.iecm.mx, para que puedan saber cuáles son los proyectos que están en la colonia que habitan cada una y uno de ellos.

JESÚS MARTÍN MENDOZA: ¿Qué sucede cuando gana un proyecto que, por su naturaleza, no es viable? No tanto desde el punto de vista económico, sino de recursos, y hable de manera concreta porque sé que hay muchos proyectos, por ejemplo, para riego de aguas verdes, en el momento en el que padecemos de agua en la Ciudad de México. ¿Qué pasa con proyectos de esa naturaleza?

MAURICIO HUESCA: Sí, efectivamente. Hay unos proyectos que, pese a que pasaron un filtrado de dictaminación, puede ser que lleguen este tipo de proyectos, se llevan a cabo asambleas deliberativas entre vecinas y vecinos para poderles exponer estas situaciones en concreto y, de manera colectiva, en una asamblea comunitaria, puedan decidir el rumbo de los recursos porque el recurso está limitado para cada colonia. Hay colonias que tienen 680 mil, hay otras colonias que tienen cerca de 7 millones, en promedio tienen entre 1 millón 800 y 2 millones 100 cada colonia. Y, entonces, la idea es que no se pierda ese recurso y que, si un proyecto es inviable, pues lo determine la propia ciudadanía en qué se va a gastar.

JESÚS MARTÍN MENDOZA: Entonces, el público en general que está viendo esta entrevista, esta charla, Mauricio Huesca, ¿qué es lo que podemos hacer para estar al pendiente de conocer los proyectos y la votación el próximo domingo? ¿Qué podemos hacer?

MAURICIO HUESCA: Pues, primero que nada, ubicar su casilla para votar este 1º de mayo, les invitamos a que nos sigan en las redes del Instituto Electoral de la Ciudad de México, puedan ubicar ahí cuáles son las casillas donde les toca votar. Segundo, vean cuáles son los proyectos específicos en su colonia, está muy sencillo la forma en que podemos acceder al sitio Web del instituto. Y tercero, salir a participar. Y el lunes, ya 2 de mayo, ya a partir de mediodía ya tendremos los resultados de cuáles son los proyectos específicos que ganó en cada una de sus colonias para que estén al tanto y le puedan dar seguimiento al mismo.

JESÚS MARTÍN MENDOZA: Correcto. Pues, Mauricio Huesca, muy completa toda esta información. Gracias por esta invitación para que participemos los vecinos en la capital de

la República, a revisar los proyectos y a salir a elegirlos el próximo domingo. Muchas gracias por esta información, Mauricio.

MAURICIO HUESCA: Muchas gracias, Jesús Martín, y un saludo a toda la audiencia por allá.

JESÚS MARTÍN MENDOZA: Gracias, un enorme abrazo para Mauricio Huesca, quien es Consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México, www.iecm.org.mx

sem

En entrevista, Mauricio Huesca, consejero del IECM, habló sobre la consulta del presupuesto participativo, dijo que se cumple éste año 10 años.

Fecha: 2022-04-29 15:49:08

Medio: Monitoreo Especial 3

Autores: Varios

Duración: 00:10:09

JUAN FRANCISCO CASTAÑEDA, CONDUCTOR: Y en la línea telefónica me da mucho gusto saludar a Mauricio Huesca Rodríguez, consejero electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Mauricio ¿cómo le va? Muy buena tarde, gracias.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ, CONSEJERO ELECTORAL DEL IECM: Mi querido Juan Francisco, muy buena tarde, encantado de estar contigo y tu auditorio pues para platicar de temas muy importantes que ocurrirán en nuestra ciudad el día domingo de esta semana.

JUAN FRANCISCO CASTAÑEDA: Exactamente, de eso quiero platicar, ya el tiempo se acorta, ya el domingo está a la vuelta de la esquina, detalles Mauricio, por favor.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Comentarles querido Francisco, que justamente en la Ciudad de México este año cumplimos 10 años de un ejercicio de mecanismo de participación ciudadana conocido como presupuesto participativo, quizá algunas vecinas, vecinos lo ubiquen más como el concepto "Enchula tu colonia", el cual consiste en que un porcentaje de todos los recursos que recibe cada una de las 16 alcaldías es bloqueado, ¿para qué? Para que vecinas y vecinos de las mil 800 colonias que integran nuestra ciudad capital registren pues proyectos específicos para intervenir directamente, infraestructura urbana o alguna (INAUDIBLE) naturaleza, actividades deportivas, recreativas de sus colonias.

Y a partir de estos registros pues compitan entre las propias propuestas diferenciadas del presupuesto participativo y la consulta se lleve a cabo este domingo 1 de mayo entre un horario de nueve de la mañana y cinco de la tarde, para que precisamente puedan pues escoger cuál es el proyecto que más les gusta en colonia y de esta manera pues el más votado será el que la alcaldía tendrá la obligación de desarrollar este proyecto de presupuesto participativo.

JUAN FRANCISCO CASTAÑEDA: ¿Cómo se va a desarrollear esta consulta? ¿Cómo vamos a votar, qué hay que hacer?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Hay dos recomendaciones amplísimas que le hacemos a la ciudadanía, uno es que visiten el portal del Instituto que es www.iecm.mx, porque ahí van a encontrar dos datos relevantes. Uno, dónde está su casilla para votar, es una casilla que se instalará como una elección constitucional en la cual pues les vamos a decir dónde les toca particularmente votar. Hay una casilla en nuestra colonia, entonces la idea es que acudan a esa casilla y dos, revisen en el mismo portal cuáles son los proyectos específicos que hay en su colonia.

Puede ser un sendero seguro, puede ser la remodelación de un parque público, puede ser la instalación de juegos infantiles, de gimnasia al aire libre, de mecanismos de captación de agua pluvial, entonces vecinas y vecinos ya registraron esos proyectos. Entonces

ahora lo que toca es votar por cuál de esos proyectos es el que más nos gusta como vecinas y vecinos para encharcar nuestras colonias. Entonces una vez de que vean dónde van a votar, vean cuáles son los proyectos que hay en su colonia en particular y con esta información el 1 de mayo, domingo 1 de mayo acudan a las casillas y participen emitiendo su opinión y en la lógica de que pues el proyecto más votado pues será el que va a desarrollarse en su alcaldía.

JUAN FRANCISCO CASTAÑEDA: ¿Solamente adultos podemos votar el domingo o también los niños?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Comentarte querido Juan Francisco, que el presupuesto participativo es un ejercicio solamente destinado para personas que tienen credencial para votar, pero en este momento también vamos a llevar de manera simultánea una consulta para niñas, niños y adolescentes y esto pues también en el marco pues del 30 de abril, día del niño el día de mañana. El 1 de mayo vamos a instalar también cerca de 800 mesas receptoras de opinión para que niñas y niños entre seis años y jóvenes hasta de 17 años opinen respecto de qué son las principales problemáticas que hay en su colonia, en pueblo, en su barrio originario.

Pues puede ser falta de iluminación, falta de seguridad, basura, parques públicos, áreas recreativas; entonces estamos invitando a todas las juventudes y a la niñez de la Ciudad de México para que se apropie del espacio público y salga a opinar este domingo 1 de mayo.

JUAN FRANCISCO CASTAÑEDA: Una vez más Mauricio, le pregunto acerca de, se acerca ya la fecha, ya estamos muy próximos, pero a lo mejor tengo dudas o desconozco, en este momento desconozco los proyectos, ¿dónde puedo ver estos proyectos por los que podría votar el domingo?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Claro que sí, estamos invitando a que visiten el portal institucional www.iecm.mx y también comentarles vecinas, vecinos que nos escuchan, que el día de la jornada consultiva pegaremos carteles en las inmediaciones de las casillas en las cuales verán cuál es el nombre de los proyectos y la descripción de esos proyectos, para que si no tuvieron oportunidad de visitar el portal, momento previo a votar puedan pues ver cuáles son las propuestas que hay en su colonia y de esa manera pues hacer la votación.

Y también, desde luego, pues yo me pongo a disposición de vecinas y vecinos en mi cuenta de Twitter @MauricioHuesca para cualquier persona que tenga alguna duda, con mucho gusto ahí les contesto todo lo que sea relacionado con presupuesto participativo.

JUAN FRANCISCO CASTAÑEDA: Mauricio, una vez que se vote y una vez que se obtengan los resultados, ¿cómo nos vamos a enterar? ¿Cómo podemos saber qué proyecto resultó ganador?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: El Instituto tendrá todo dispuesto querido Juan Manuel, para que el lunes 2 de mayo empecemos a publicar todos los resultados de las mil 800 colonias, todos los proyectos ganadores para que vecinas y vecinos sepan cuál es el proyecto que ganó y en esa medida pues empecemos a exigir a la alcaldía que tendrá hasta el 31 de diciembre de este año para ejecutar esos proyectos y pues entregar la obra pública que se haya ganado en esta consulta del 1 de mayo.

JUAN FRANCISCO CASTAÑEDA: Eso es importante, y ahora, ya sé qué proyecto es el ganador, ¿cómo me voy a enterar? Independientemente de que bueno, pues veré si hay un avance en la obra, pero ¿cuál es el compromiso de la alcaldía, cuál es el compromiso de las autoridades para cumplir con lo que la ciudadanía quiere?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Pues mira querido Juan Francisco, nosotros estamos también detrás de las alcaldías y tenemos una alianza estratégica con todos los alcaldes, alcaldesas, para que puedan desarrollar estos proyectos a la brevedad posible, desde luego tomará algún tiempo, porque ellos tendrán que licitar, tendrán que constatar, tendrán que adjudicar obras y servicios. Entonces seguramente pues los tendrán que desarrollar en los siguientes meses, pero de cualquier forma el Instituto con apoyo de vecinas y vecinos pues instalaremos unos órganos vecinales completamente, que son de ejecución y de vigilancia, que nos van a ayudar a ser los ojos del resto de nuestra colonia y para darle seguimiento al proyecto en particular que se tiene que desarrollar en mi colonia en particular.

Entonces son vecinas y vecinos que con apoyo del Instituto Electoral estaremos vigilando que la alcaldía que pues lleve a cabo la ejecución del proyecto, que lo lleve desde luego en las condiciones que ganó, con los materiales, con las calidades y cualidades necesarias para poder quedar satisfechos y satisfechas todas con el proyecto que haya ganado.

JUAN FRANCISCO CASTAÑEDA: ¿Hubo algún límite es de presupuesto en los proyectos?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Mira, nosotros estamos para este año es el 3.75 por ciento de todo el presupuesto de las alcaldías, para este año estamos hablando de un monto total de mil 600 millones de pesos que serán pues utilizados para el presupuesto participativo y estos mil 600 millones son desde luego, entre mil 800 colonias, hay colonias que pues a partir de su densidad demográfica, territorial o incluso hasta el tema de marginación que pueda tener, tienen pues un presupuesto a lo mejor de 680 mil pesos, hay otras colonias que tienen cerca de 7 millones de pesos, que esto obedece distintos factores y el promedio es que cada colonia tenga entre 1 millón 200 y 1 millón 800 de presupuesto participativo.

JUAN FRANCISCO CASTAÑEDA: Correcto, hagamos un balance Mauricio por favor, entonces.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Encantado, encantado...

JUAN FRANCISCO CASTAÑEDA: El próximo, el próximo domingo ya fecha límite y el domingo hay que salir a votar.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Salgan a votar vecinas, vecinos, es muy importante, estamos en el décimo aniversario de presupuesto participativo y de verdad que es importantísimo la reconstrucción del tejido social, la apropiación del espacio público y desde luego pues adoptar estas decisiones con el voto ciudadano.

JUAN FRANCISCO CASTAÑEDA: Mauricio, déjeme preguntarle, en estos proyectos por alcaldía, ¿hubo un límite de proyectos? Solamente 1, 2, 3 ¿o fueron los que la gente sugirió o para lo que va a alcanzar el dinero?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Mira, nosotros abrimos un período de cerca de un mes en el cual vecinas y vecinos presentaron sus proyectos individualmente, la idea es que pues haya sido a partir de las necesidades, las prioridades que tiene cada colonia, los vecinos ya las identificaron y presentan de manera individual el proyecto. Recibimos en este año cerca de 18 mil proyectos que se registraron, claro hay colonias que tienen dos proyectos, hay colonias que tienen ocho proyectos, hay colonias que tienen hasta 56 proyectos.

Entonces todos estos fueron digamos presentados por vecinas y vecinos, hubo un órgano dictaminador que pues hizo como una suerte de filtrado o barrido, para eliminar aquellos proyectos que pues tenían alguna imposibilidad técnica, jurídica o financiera para llevarse a cabo; y de esta suerte pues quedó reducido a los 12 mil proyectos que estarán sujetos a consideración de las vecinas y vecinos para este 1 de mayo.

JUAN FRANCISCO CASTAÑEDA: Correcto, Mauricio Huesca, muchas gracias, gracias por platicar con nosotros, ¿algo más que quiera agregar?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Pues solamente que me inviten (SIC) a invitar a la ciudadanía a participar este 1 de mayo y no se olviden también que de manera paralela tenemos la consulta de niñas, niños y adolescentes para que si nos están escuchando también pequeñitas y pequeñitos en casa, pues lleven a sus papás también para que ellas y ellos participen y pues empiecen a generar estos hábitos públicos de votar, de cómo se llevan a cabo las elecciones y que tengan seguridad de que su opinión pues va a valer mucho, porque nosotros daremos estos resultados a alcaldes y alcaldesas para que se comprometan con la niñez y las juventudes en esta Ciudad de México.

JUAN FRANCISCO CASTAÑEDA: Mauricio, muchas gracias.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Muchas gracias por el espacio y un fuerte saludo a toda la audiencia y desde los todas las amigas y amigos de la producción.

JUAN FRANCISCO CASTAÑEDA: Muchas gracias, gracias Mauricio.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Hasta luego.

JUAN FRANCISCO CASTAÑEDA: Hasta luego, muy buena tarde es Mauricio Huesca Rodríguez, él es consejero electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México, la fecha es el domingo.

KER

En entrevista Mauricio Huesca Rodríguez, consejero electoral del IECM, habló de la Consulta de Presupuesto Participativo Ciudad de México.

Fecha: 2022-04-29 16:22:10

Medio: Canal 40 Adn

Autores: Valentina Rodriguez

Duración: 00:04:45

VALENTINA RODRÍGUEZ, CONDUCTORA: Los habitantes de la Ciudad de México están convocados este domingo a la consulta de presupuesto participativo, es decir, van a definir en qué proyectos u obras se va a invertir el dinero público asignado. Para saber más, se encuentra ya con nosotros el consejero Mauricio Huesca Rodríguez, también consejero del Instituto Nacional Electoral de aquí de la Ciudad de México y también presidente de la comisión electoral y geoestadísticas, ¿sí o no? Cuéntanos lo importante de esta participación. Ya tuvimos anteriormente cómo era este proceso, ya llegamos al día donde la ciudadanía va a decidir, qué proyecto quiere que gane para que se aplique en su comunidad, ¿cierto=

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ, CONSEJERO ELECTORAL DEL IECM: Efectivamente Valentina, lo dijiste muy bien y ahora lo que sigue, ya tenemos cerca de 12 mil proyectos registrados, ahora lo que sigue, es que este domingo, en un horario de 9 a 5 de la tarde, vecinas y vecinos van a poder acudir a votar, entre un número grande de proyectos. Aquí tenemos un ejemplo de cuáles son las sábanas, aquí tienen 8 proyectos, por ejemplo, en esta Colonia, que es fuentes del Pedregal, que es esta exactamente. Aquí viene el nombre del proyecto, una breve descripción.

Entonces, ya tú llegas, te dan tu boleta y dices, oye, me gusta, “reencarpetado”. Es el número tres. Entonces, te van a dar tu boleta, que parece como bingo, entonces, aquí tu marca, aquí jugamos y aquí marcas el número tres, en tu cancel, que es talmente secreto el voto y una vez doblado, lo depositas en la urna que tenemos aquí. Y de esta manera, si hubiera muchos vecinos y vecinas que votaron por el mismo número tres, es el proyecto que gana en tu colonia.

VALENTINA RODRÍGUEZ: Una pregunta, ¿cuántas casillas están disponibles para esta consulta? ¿cómo saben las personas a dónde acudir, en dónde es la consulta, cuál es tu casilla?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Sí, subimos un manual en el sitio www.iecm.mx, ahí con tu credencial para votar, te identifica la sección electoral, que es el número que todos conocemos que está en la parte inferior derecha de la credencial, colocas este número en la página y te dice dónde está la casilla referente a tu colonia.

VALENTINA RODRÍGUEZ: Entonces, la persona que acuda a la casilla va a seleccionar el proyecto, lo vota, pero también nos traías que viene un plus de esta consulta, donde aprovechando el día del niño, que ya lo tenemos aquí cerca, también lo vamos a hacer, ¿en qué consiste?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Como las niñas y los niños todavía no son ciudadanas y ciudadanos y pueden votar, lo que estamos haciendo en el instituto, es generarles valores públicos individuales, para que sean ciudadanos y ciudadanas

comprometidos. Y esto lo estamos haciendo a través de esta consulta para niñas, niños y adolescentes, en la cual se les dará este formato de boleta.

VALENTINA RODRÍGUEZ: Podemos mostrar la boleta para que la vean los papás.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: En esta boleta, lo que vienen son varios conceptos de necesidades que tengan en su Colonia, ya sea alumbrado público, seguridad, áreas recreativas, áreas verdes. Entonces, niñas y niños de entre 6 y hasta 17 años pueden acudir aquí, pueden acudir a cualquier casilla que se encuentre, hay 800 casillas en la ciudad, este domingo y podrán votar llevando al papa, a la mamá, a la abuelita.

VALENTINA RODRÍGUEZ: Esos no son proyectos, pero sí son como ideas que ustedes presentarán luego a los alcaldes.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Esto que no es vinculante, no es obligatorio, lo que vamos a hacer es sistematizar la información y esto lo vamos a presentar a alcaldes y alcaldesas y al congreso de la ciudad de México, para decirles, esto es lo que salió en tu alcaldía, compromete con las niñas y las juventudes.

VALENTINA RODRÍGUEZ: Esto es lo que opinan los niños de tu comunidad. Oye, después que salieron ya seleccionados estos proyectos, votados por la comunidad de cada Colonia, ¿cuánto tiempo? ¿en dónde publican que proyectos fueron seleccionados? Y, ¿a partir de qué fecha empieza la ejecución del proyecto?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: El lunes que ya es 2 de mayo, el 2 de mayo tenemos toda la publicación en el Instituto Electoral de la Ciudad de México, en el portal institucional, podrás meter cuál es tu colonia, cuál es el proyecto que ganó. Y a partir de esta fecha y hasta el 31 de diciembre, van a poder los alcaldes y alcaldesas, entonces, ejercer todo el presupuesto, que estamos hablando de cerca de mil 600 millones de pesos para toda la ciudad; hay colonias que tienen 680 mil, hay otras que tienen un millón 200. La colonia que más tiene, que son varios grupos de colonias, son 7 millones de pesos. Entonces, es un presupuesto bastante generoso, que nos alcanza, para remodelar un parque público, por ejemplo.

VALENTINA RODRÍGUEZ: Mauricio, háblanos ahora de la participación: en comparación a otros años, ¿cuánto participa la gente en esta consulta? ¿cuánto esperan ahora que participe?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Hemos tenido variaciones, hemos tenido momentos en el que participa el 5%, otros en los que participa el 14%. Ahorita nosotros somos muy optimistas, querida Valentina, esperemos que haya una gran afluencia, quizá medio millón 800 mil personas son los que vayan a votar esta consulta y esto generará y enhumará nuestros entornos.

VALENTINA RODRÍGUEZ: Si nuestro auditorio tiene alguna duda, ¿dónde puede consultarla?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Nos puede visitar en www.iecm.mx, o en las redes sociales instituto, en Facebook, Twitter, Instagram, como IECM, y desde luego, me pongo a sus órdenes en el Twitter @MauricioHuesca.

VALENTINA RODRÍGUEZ: Mauricio Huesca, consejero nacional electoral de la Ciudad de México, muchísimas gracias por toda la información que nos das. Además, una consulta y un llamado a que participen todos, el día domingo.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Muchas gracias, querida Valentina, gracias.

IC

En entrevista, Mauricio Huesca Rodríguez, consejero electoral del IECM, habló de la Consulta del Presupuesto Participativo.

Fecha: 2022-04-29 19:16:41
Medio: 98.5 El Heraldo Radio
Autores: Jesús Martín Mendoza
Duración: 00:06:09

JESÚS MARTÍN MENDOZA, CONDUCTOR: Pasado mañana domingo se va a realizar una actividad muy importante para los habitantes de la capital, si usted es de la Ciudad de México nos escucha en otras partes de la República mexicana a través de la señal de el Heraldo Media Group, y el Heraldo Radio debe usted saber que el próximo domingo vamos a ir a la votación de todos los proyectos para el presupuesto participativo.

Hay como quienes no le dan importancia a esto, pero si yo le dijera que es votar por la forma en la que nos vamos a gastar un dinero que le corresponde los vecinos usar en todas las colonias de la Ciudad de México, ya la cosa cambia. Y como que se trata de informar sobre eso. Yo en lo personal a lo largo de todos estos meses he estado informando sobre ello, el próximo domingo se van a votar estos proyectos y para poder hablar sobre ello me da mucho gusto saludar a Mauricio Huesca, él es consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Estimado Mauricio, que gusto saludarlo, bienvenido, muy buenas tardes.

MAURICIO HUESCA, CONSEJERO DEL IECM: Muy buenas tardes querido Jesús, y me consta lo que acaba de decir, que siempre has sido un gran aliado con el Instituto para poder difundir estos temas de presupuesto participativo.

JESÚS MARTÍN MENDOZA: ¿Cuantos proyectos se van a votar el próximo domingo en la Ciudad de México?

MAURICIO HUESCA: Tenemos registrados Jesús Martín, 12 mil proyectos que están diseminados en cerca de 1 mil 800 colonias de nuestra ciudad capital, hay colonias que tiene cerca de dos o tres, cuatro proyectos, ocho o seis, hay otras colonias que tienen hasta 56 proyectos, entonces es muy importante que sepan las vecinas y vecinos cuales son los proyectos que están para su colonia en particular.

JESÚS MARTÍN MENDOZA: Llama la atención como algunas colonias puede ser muy participativas y otras no tanto, ¿ha llegado a suceder que alguna colonia nos proponga absolutamente nada?, digo, en esta idea de que algunas colonias llegan a ser un poco apáticas, por decirlo suavecito.

MAURICIO HUESCA: Tenemos una colonia en particular que tradicionalmente no participa Jesús Martín la cual está enclavada en una especie de fraccionamiento en Fuentes del Pedregal, en la alcaldía de Coyoacán, precisamente nunca registrar proyectos de presupuesto participativo. Entonces en esta ocasión hemos decidido también eliminar la casilla que está en esa, pero fuera de eso tendremos las otras 12 mil 430 colonias en las cuales hay alcaldías, como Iztapalapa que es sumamente participativa, bueno, Álvaro Obregón es sumamente participativa en las cuales hay proyectos, hay alcaldías, digo, hay colonias que tienen cerca de ser el 60 proyectos de presupuesto participativo, en general la media es que cada colonia tenga entre 6 y 12 para votar en este domingo 1 de mayo.

JESÚS MARTÍN MENDOZA: Cuando hablamos de presupuesto, ¿de que cantidad de dinero estamos hablando?, ¿cuáles el rango aproximadamente?, si se puede rango claro.

MAURICIO HUESCA: Si, claro que sí, tenemos los rangos menores que van de 680 mil pesos en las colonias que son más pequeñas, digamos de dimensión territorial y hay otras que tienen hasta 7 millones de pesos, entonces en este claroscuro, la media o el promedio es que tenga cada colonia entre 1 millón 800 y 2 millones y medio para gastar en cada ejercicio de presupuesto participativo.

JESÚS MARTÍN MENDOZA: Qué barbaridad, o sea, no estamos hablando ni de 20 mil pesos, ni de 30 mil pesos, 50 mil, 100 mil, estamos hablando de millones de pesos para cada colonia.

MAURICIO HUESCA: Efectivamente. Y fíjate Jesús Martín que nosotros hemos estado que con estas cantidades a lo mejor en menores de 900 mil pesos, vecinas y vecinos han aprovechado muy bien estos recursos y han demostrado sus parques públicos, aquellos camellones que muchas veces están olvidado o están llenos de cascajo o de basura, hemos visto que los transforman de manera tal que los vuelven gimnasios al aire libre, juegos infantiles, canchas de fútbol rápido y los vuelven en una especie de lo que le denominan parque lineal o parte de bolsillo que sin ser un parque, sino que es un camellón transforman totalmente la identidad de la colonia.

JESÚS MARTÍN MENDOZA: Si, sin duda alguna. Me imagino que debe haber muchos proyectos enfocados a lo que se riesgo, sobre todo porque generalmente un área verde, un camellón o un parque, una zona de recuperación le da mucha plusvalía a quienes tienen sus propiedades cerca de este lugar.

MAURICIO HUESCA: Efectivamente, tenemos algunos proyectos relacionados con mecanismos de captación de agua pluvial, otros de abastecimiento y otros de recreo, incluso de jardines y parques públicos en los cuales hay escasez de agua y buscan vecinas y vecinos soluciones para mejorar estas condiciones de los propios parques públicos.

JESÚS MARTÍN MENDOZA: Vaya, pues eso suena muy interesante, ¿cuál podría comentarse que sea uno de los proyectos más raros o extraños de los que conoce usted en este momento Mauricio Huesca?

MAURICIO HUESCA: Si, claro que si Jesús Martín, un proyecto en concreto en la alcaldía Miguel Hidalgo en el cual se trata de una forma de intervención a través de capacitaciones, incluso asesorías en el cual se está buscando la recuperación de un parque público que tradicionalmente estaba desde prácticamente desde hace 80 o 90 años en propiedad privada, entonces este parque tradicionalmente se usaba como un espacio de esparcimiento para toda la colonia y están tratando de recuperar este parque, porque cuando se dieron cuenta que querían intervenir el mismo, se encontraba dentro de una propiedad privada, entonces están haciendo la gestión necesaria a través del presupuesto participativo para la recuperación de este parque.

JESÚS MARTÍN MENDOZA: Correcto, bueno, ¿cómo hacemos los habitantes de la ciudad de México?, primero, en una colonia específica, conocer los proyectos que mis vecinos pusieron en la mesa, ¿qué es lo que tengo que hacer el próximo domingo?

MAURICIO HUESCA: Una vez de que ya tienes, conocer los proyectos que se registraron por tus vecinas y vecinos es ubicar tu mesa receptora de opinión, estamos invitando a vecinas y vecinos que la ubiquen en el portal www.iecm.mx ahí están a partir de la sección electoral que está en su credencial para votar pueden identificar el lugar donde está instalada la casilla, acuden a votar a la casilla y ahí mismo si no obtuvieron oportunidad de revisar con anterioridad cuales son los proyectos, ahí van a ver pancartas también que se están definiendo cada proyecto la descripción de cada proyecto y de esa manera poder tomar una decisión ya en la propia casilla.

JESÚS MARTÍN MENDOZA: Muy bien, bueno pues entonces estamos a la página de Internet del Instituto Electoral de la Ciudad de México y yo le deseo muchísimo éxito en la jornada de elección del próximo domingo.

MAURICIO HUESCA: Muchas gracias Jesús Martín y muchas gracias por todo el apoyo siempre y la alianza que hemos hecho para poder difundir estos temas de satisfacer de participación ciudadana.

JESÚS MARTÍN MENDOZA: Si, sin duda y lo seguiremos haciendo, muchas gracias Mauricio.

MAURICIO HUESCA: Gracias a ti y a toda la audiencia.

JESÚS MARTÍN MENDOZA: Hasta luego, que te vaya muy bien.

LHEH